



2013～14 年度
国際ロータリー会長

Ron D. Burton

Weekly Report Niigata



2013～14 年度
新潟ロータリー会長

山本 正治



ロータリーを實踐し みんなに豊かな人生を

2013～14 年度 国際ロータリーのテーマ

新潟 RC 7月第 3例会 (2013.7.16) No.3001

(1) ロータリーソング「我らの生業」斉唱

(2) 山本 正治会長挨拶

山崎堅輔ガバナーと新保清久アシスタントガバナーを迎えました。2560 地区として最初にガバナーとアシスタントガバナーをお迎え出来ることを光栄に思います。

ご挨拶は後ほどお願いしますが、まずは会長挨拶をさせていただきます。今日のテーマは「ロータリーはなぜホテルで例会をするのか?」です。

私は日ごろから素朴な疑問を持っています。それはいつから会員持ち回りの例会をやめ、ホテルで開くようになったかということです。またホテルと言えば食事が付き物ですが、昼食でしょうか夕食でしょうか。素朴な疑問は膨らむばかりです。この機会に過去の経緯を調べてみました。こんな小さなことでも創設期のロータリークラブは、侃々諤々の議論をしたようです。シカゴロータリークラブの第1回目の会合は1905年2月23日、レストランで夕食を取った後、鉾山技師の事務所に4人が集まりました。第2回目は3月9日、7人がポール ハリス弁護士事務所に集合、第3回目は3月23日、8人が石炭置き場に集まりました。シルベスター シールが初代会長に選ばれました。またこの会には、後で話題となるチャールズ ニュートン(保険業)が新入会員として加わりました。その後、洋服店、不動産事務所、印刷所と持ち回りで開催しました。以上6回までは本来のローテーションが機能しておりました。それも年内だけです。しかし第7回目からはホテルに会場を移しました。いずれにしても当時はすべて夜例会でした。

ある時チャールズ ニュートンが例会に遅れました。さっそく50セントの罰金を支払うように言われたそうですが、ニュートンは食事に時間がかかったとの理由で支払いを拒否しました(注:アメリカ人的感覚!)。これがきっかけとなりホットな話し合いが行われました。最終的にはニュートンの提案で、全員レストランで食事を済ませ、各事業所持ち回りで例会をするようになりました。さらにレストランで夕食と例会を一緒にしました。しかし会員数が増えるに従い、レストランでは賄えなく

なり、ホテルへ移動したようです。ちなみにシカゴロータリークラブの会員数は1905年末には30人、1907年には87人、1909年には300人と増え、事業所持ち回りやレストランでの開催は事実上不可能になったと思われます。ニュートンは昼例会のアイデアを最初に提案した人として記録されています。

ホテル開催の話題から外れますが、チャールズ ニュートンは特筆すべき人物だったと思います。ポール ハリス、マックス ウォルフと共に最初のクラブ定款を作った人です。またクラブのルールを厳しく守った人でした。クラブ内の会員相互のトラブルを調停する一方、支払うべきお金は期日までに納めるよう会員に厳しく言いました。また200人以上いた会員のうちロータリー精神に合わない会員100人を一時に退会させたエピソードも残っています。ロータリーの“ウオッチドッグ”との異名を持っています。仕事もやり手で、会員200人のうち180人を保険に加入させたそうです。各種の委員会活動も熱心でしたが、会長就任だけは拒み続け、会員歴18年目に当たる1923年にやっと引き受けました。すごいロータリアンが居たというのが私の実感です。

ところでカリフォルニアのオークランドロータリークラブは、シカゴ、サンフランシスコに続き3番目のクラブとして、1908年に創設されました。会場はオークランドホテルで、昼例会を恒例化しました。歴史上、昼例会の始まりとされています。記録写真を見ますと、現在の私たちの食事風景と全く同じです。開催日が金曜日から木曜日が変わっただけで、その後100年以上昔のまま続いています。

その後ホテルでの昼例会が普及し、1920(大正9)年創設の東京ロータリークラブも同じ形式が採用されました。それ以来、日本でもこの形式が続いているわけです。“眼からうろこ”を落としていただければ幸いです。

(3) ビジターの紹介

- ・山崎堅輔ガバナー(中条 RC)
- ・新保清久 AG(新潟万代 RC)
- ・水上貴博君

1770地区 Mennecey Vald' Essonne

(メンスー ヴァルテ' エソンス)RC

(フランス パリ近郊)

- ・松本英明君(浪江 RC)

(4) 新保清久 AG ご挨拶



(5) 水上貴博君ご挨拶(バナー交換)



(6) 各種ご寄付の発表

ロータリー財団寄付発表(得永 哲史委員長)

- 鈴木 滋弥君 (恒久基金)
- 高橋 秀松君 得永 哲史君
- 徳山 啓聖君

米山奨学会寄付発表(佐藤 紳一副委員長)

- 徳永 昭輝君

(7) ニコニコボックス紹介

- ・山崎 堅輔ガバナー
- ・鈴木 滋弥君 リスボンでの国際大会へ一緒させて頂いた山崎ガバナーをお迎えして。ガバナー、一年間、御身体ご自愛下さい。
- ・金親 顯男君 山崎ガバナーの訪問を歓迎して。

(8) 幹事報告

- ・例会終了後、5階写真室にてガバナーを囲んで写真撮影を行います。
- ・クラブ協議会出席者は3階 サンマルコへ移動願います。

(9) 山崎堅輔ガバナー講話



(10) 本日の出席率 88.10 %

(2週間前メーク後 92.78 %)

山崎ガバナーを囲むクラブ協議会 式次第

- 1 開会挨拶
- 2 山崎堅輔ガバナー挨拶
- 3 山本正治会長挨拶
クラブ方針等の発表
- 4 事業計画発表
各委員長
- 5 ガバナー講評
- 6 質疑応答
- 7 新保清久アシスタントガバナー挨拶
- 8 閉会挨拶

7月23日の例会予定

前橋 RC 合同納涼例会 17:30~ イタリア軒

新潟ロータリークラブ会員専用

ホームページアドレス

<http://www.niigatarc.jp/>

会員専用ページログイン情報

ユーザーID niigata

パスワード rrcrcrc